

tas á favor de los Echevestes, dando además motivo por éstos.

Desde los 14 tantos, Braun cobró una ventaja que consistió fuera de 12 tantos y apesar de los esfuerzos de Gabriel Echeveste para lograr igualarlos, ganó Braun el partido dejando en 44 tantos á sus contrarios.

Gabriel Echeveste se empeñó en tirar la pelota atrás, y ésta fué, á nuestro juicio, la causa de haber perdido el partido. Su juego era cansar al jugador delantero, y no ponerse á luchar con quien tiene mucho más toque que él; haciendo esto ni se hubiera cansado tanto y el resultado sería otro.

Juan Echeveste cometió algunas picias y no pegaba tan fuerte como otras veces, pero sin embargo, ayudó mucho á su compañero, pegando á veces pelotas que no le correspondían.

El pelotari Irún

Hé aquí lo que dice La Nación, periódico de Buenos-Aires, hablando de tan afamado pelotari:

«Un aficionado á los partidos de pelota, y concurrente al frontón de Buenos-Aires, me pide que haga público el deseo de que se juegue la revancha del partido de Irún y Portal contra Zúrdo de Hernani, Barriola y Tandilero. La verdad es que á Irún hay que darle tres adversarios, sobre todo cuando juega acompañado de Portal. Es Irún, sin disputa, el primer delantero de la actualidad: fuerte, ágil, irresistible, impetuoso. Cuando levanta el brazo para tomar la bola, puede predecirse una catástrofe. Aquello no tiene nombre: ó estrellará la pelota en una cortada inverosímil, ó la manda sin más trámite al tendido, donde si no rompe un banco, hace alguna barbaridad por el estilo. No hay como contener á este hombre prodigioso. Para que pueda jugar humanamente, hay que hacerle entrar en partidos contra tres costas, y aun asimismo le limitan el saque. Si entra en partidos de dos contra dos, hay que darle zaguero inferior y hacerle sacar del seis y medio. De otro modo se lleva todo por delante. Con que se lleva también, con tanta cortapisa que no pomen! Pues esta pieza de artillería no dá aún lo que puede y lo que dará dentro de un mes, cuando bien desentumecido del viaje, castigue como en España. En días pasados, en simples pelotesos, tomó de bola en el ocho y puso la pelota en el catorce. Uno del público expresó en voz alta su asombro, y Portal, que estaba al lado, agregó este breve pero elocuente comentario: «Aún no le he visto usted pegar á Irún». ¿Qué sucederá cuando Irún pegue? No me atrevo ni á preverlo, pero sospecho que para hacerle parti lo, habrá que decir en los programas: «Irún y Portal, no podrá tirar cortadas ni dos parades, y se le atará de una pierna á la banda con una cuerda que le impida correrse del tres al diez». Establecidas estas condiciones previas, se le darán media docena de adversarios, que le buscarán artísticamente el revés. Irún, jugador sin este recurso, no tendrá más remedio que entrar por derecho y poner la pelota en la calle de Córdoba. El contador se encargará de añadir tantos y más tantos á su color... y á vivir»

Se nos dice que el sábado llegó á la estación del ferrocarril en Pasajes un cesto que contenía ciruelas-pasas consignado á un vecino de aquella villa, y que al presentarse éste á retirar la mercancía, como le llamara la atención su poco peso, ordenó se hiciera el repeso, y ¡oh, sorpresa! resultó con diez kilos menos del señalado en el talón, no obstante estar muy bien acondicionado.

El perjudicado ha entablado la correspondiente reclamación.

El Ayuntamiento de Irún toma en préstamo hasta cuarenta y dos mil setecientos cincuenta pesetas que faltan para completar el empréstito con destino á la construcción del nuevo cuartel.

El recluso Quirico Gracia será trasladado del penal de Zaragoza donde se halla, á la cárcel de esta ciudad, para que pueda asistir al juicio oral que se celebrará en la audiencia el día 30, en causa que se sigue contra él y Tiburcio Gimenez por lesiones.

El baile verificado ayer en el Gran Casino, estuvo como todos, concurrido y muy animado.

La administración de aquel centro de recreo ha hecho venir de Alemania un árbol de Navidad que será exhibido el jueves próximo.

Tanto por la novedad del espectáculo como por la riqueza y profusión de objetos que contendrá el citado árbol, creemos que la fiesta será de gran atractivo y resultará brillante.

Además se verificará un lucidísimo baile de niños.

Las experiencias sobre el precedente curativo del doctor Koch comenzaron el 13 del actual en el hospital de Irún.

Los enfermos sometidos al tratamiento son tres, un hombre y dos niñas, afectados, el primero, de tuberculosis pulmonar, y las dos últimas de tuberculosis externa. En aquéllas, las manifestaciones ostensibles del efecto producido por las inyecciones, en cantidad de un miligramo cada vez, han sido de escasa importancia. No así en las dos niñas cuya reacción ha sido vigorosa y conforme en un todo á los caracteres predestinados por el doctor Koch.

A la función dada ayer por la tarde en el Teatro Principal acudió escasa concurrencia.

En el desempeño de Ya parció aquello, El sueño dorado y Música clásica, que fueron las obras puestas en escena, distinguieronse todos los artistas que en ellas tomaron parte.

La función de la noche alcanzó un lleno, pues casi todas las localidades estaban ocupadas.

Representóse la comedia El octavo no mentir, y los artistas encargados de la ejecución de dicha obra, fueron aplaudidos por el público.

En la zarzuela Por la tremada, obtuvieron también aplausos los que en ella tomaron parte.

Ayer fué trasladado á Tolosa el cadáver de don Juan Cruz Arrizabalaga y Salsamendi, tesorero que fué en vida de nuestra Diputación.

Dice un periódico bilbaíno que en los astilleros del Nervión ocurrió anteyser un lamentable accidente.

A cosa de las diez estaban varios operarios descargando una caldera colocada sobre un carrilón, cuando dió vuelta esto y cogió debajo á uno de los descargadores, llamado Julián Molinar, el cual resultó muerto en el acto.

En el círculo de recreo La Amistad se verificaron ayer los anunciados bailes por tarde y noche, ambos estuvieron muy animados.

Han sido expulsados de Francia y entregados á las autoridades españolas para que sean trasladados á sus respectivas provincias, Miguel Bos Figueras, Felipe Muller, Antonio Millat, Antonio Busquet, Ramón Tagüil y Domingo Baster.

Ayer fueron conducidos desde Irún á esta ciudad é ingresaron en la cárcel, casi todos son catalanes.

El oficial del cuerpo de correos don Julián Francisco Cuesta, que presta sus servicios en la Administración principal del ramo en esta ciudad, ha sido declarado cesante por hallarse comprendido en el decreto de 18 de Noviembre último.

Para ocupar su vacante ha sido nombrado don Jines Carrión, oficial de la clase de cuartos del cuerpo de correos.

La popular sociedad La Fraternal celebró ayer el baile de costumbre, que resultó todo lo animado y brillante que era de esperar.

La plaza de la Constitución presentaba ayer desde las primeras horas de la mañana un animado aspecto. Los puestos esparcidos en todo el ámbito de la plaza en que se verificaban transacciones de mil distintos objetos, el vocerío de los vendedores y el numeroso público que circulaba por aquellos sitios daban á la plaza un aspecto especial y que solo se puede ver un día en todo el año y ese día es: Santo Tomás.

A pesar de la afluencia de gente en aquel punto, no se registró ningún suceso desagradable que ocurriera durante todo el día.

Por la noche de vez en cuando se sentían voces destempladas que denunciaban un individuo á quien sin duda los chorizos se le habían subido á la cabeza.

El tiempo fué durante todo el día seco y frío, rompiendo con el vicio adquirido en años anteriores de ser siempre el de Santo Tomás un día lluvioso por excelencia.

En una cosa están conformes todas las eminencias médicas de nuestra patria: en que la fórmula más aceptable, más rápida y más segura para la curación de los vómitos y diarreas, son los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez.

(Desconfiar de las imitaciones.)
Habiendo ensayado en diversas circunstancias los Salicilatos de bismuto y cerio preparados en estado de pureza por el Dr. Vivas Pérez me permito recomendarle encomiando su eficacia en todos aquellos casos que en sea con ve niente asociar para el tratamiento de los enfermos, los antisépticos con los absorbentes; en particular en los padecimientos flegmáticos catarales del estómago é intestinos y especialmente en los últimos, siempre que como efecto de los mismos los cólicos, el meteorismo, las diarreas y la fetidez de las evacuaciones constituyan los elementos de mayor importancia del cuadro morboso.—Dr. P. Ezquerro.—Barcelona Marzo 1888.—Por oposición Médico del del Hospital de Santa Cruz.

SERVICIO TELEGRAFICO

Fusionistas catalanes
Madrid 21-8,45 n.

Ha llegado la comisión de fusionistas catalanes con el objeto de conferenciar con el señor Sagasta respecto á los candidatos que ha de presentar el partido en aquel principado.

Censuran duramente al gobernador de Barcelona, atribuyéndole á su conducta el resultado de las elecciones últimas.

Otra comisión
También ha venido de Tarragona una comisión de conservadores para pedir al gobierno traslado al gobernador de aquella provincia, el cual es pariente y protegido del duque de Tarragona; alegan que allí apoya á los reformistas. Es muy probable que accediendo á su petición sea trasladado.

Lo de la Junta del censo
Se cenaura el empeño que hay en dilatar las discusiones de la Junta del censo.

Ignórase el fin que persiguen los conservadores, puesto que Silvela dice que dilatará la publicación del decreto de disolución de las actuales Cortes hasta que termine la Junta.

Asamblea de coalición-republicana
Madrid 21, 10 n.

La Asamblea coalicionista republicana ha dirigido una circular recomendando que se presenten candidatos propios donde se cuente con probabilidades de éxito ó se apoye á otros candidatos republicanos que acepten la base segunda de la coalición, absteniéndose de votar donde no haya candidatos republicanos.

Un banquete
La reina Isabel II dió un banquete en París en honor de su esposo, al que asistieron el personal de la embajada y el de la colonia española.

Un almuerzo político
El señor Cánovas obsequió con un almuerzo en la «Huerta» á los generales Jovellar, Martínez Campos y á los ministros Azcárraga, Silvela y Beranger.

También asistieron las señoras de Cánovas y el general Dabán.

Algunos atribuyen importancia política á este almuerzo, porque terminado éste conferenciaron largamente los prohombres del partido conservador.

Se trató en primer término de los proyectos de Marina que tiene Beranger; por ser realmente descabellados quedaron relegados al olvido.

Se habló de la conveniencia de que vaya el general Martínez Campos al gobierno de Filipinas, por estar próximo á cumplir el general Weiler el tiempo de su permanencia en el gobierno de aquella antilla.

El general Martínez Campos no rechazó completamente la idea, pero tampoco la admitió, porque conserva remotas esperanzas de formar gabinete.

Las cuestiones de Africa se trataron detenidamente, explicando el general Azcárraga á sus compañeros las instrucciones secretas que lleva á Melilla la comisión militar que saldrá en breve.

El gobierno comprende que la opinión reclama se tomen energías medidas en Marruecos, pero teme acometerlas.

Se habló también de la cuestión electoral pero no fué el principal asunto.

El manifiesto de Pi y Margall
Madrid 21, 11,45.

Se ha comentado favorablemente en los círculos políticos el manifiesto de Pi y Margall, el cual ha satisfecho á los monárquicos y á los republicanos de orden. En cambio ha disgustado muchísimo á los zorillistas, á quienes les recuerda los resultados estériles obtenidos con las algaradas y rebeliones, y se lamenta de los fusilamientos, en los que han sido sacrificados muchos inocentes.

Reconoce en el manifiesto que el sufragio universal está planteado con tanta amplitud como en 1869, así como es más sincero, puesto que niega el voto al ejército.

Añade que no existe motivo alguno para continuar en retraimiento sin caer en inconsecuencia.

A parte de la doctrina federal el manifiesto resulta tan gubernamental que podía firmarle Castelar.

Salmerón le ha elogiado en el salón de conferencias, dando orden de que su órgano en la prensa La Justicia lo reproduzca.

Centifés cada vez más la creencia de que ambos lucharán unidos por Madrid.

Los diputados salmeronianos preparan una excursión de propaganda por Zaragoza, Barcelona y Valencia.

El señor Salmerón irá á Andalucía asistirá al meeting que se celebrará en Badajoz.

Los trabajos de esta propaganda empezarán cuando finalice sus sesiones la Junta del censo.

Un drama de Echegaray
Madrid 22-2 m.

Ahora termina el estreno del drama de Echegaray titulado Siempre en ridículo, el cual hubo de suspenderse la noche anterior por indisposición de Donato Jimenez.

Su argumento y problema, el eterno adultero.

La prosa hermosísima y esmaltada de pensamientos filosóficos.

El desenlace falso y rebucado.

En el primer acto fué llamado al palco escénico con justicia; en el segundo y tercero por respeto á su nombre.

La intarpretación que dieron los artistas á la obra fué detestable excepto Calvo.

El asesino de Gouffé
Eyraud ha firmado el recurso de casación que se propone entablar.

Ha sido conducido á la Roqueta.

De viaje
El ministro de la Guerra, general Azcárraga, ha salido para Guadalupe con el objeto de visitar el colegio de huérfanos de los militares.

Necrología
Ha fallecido el consejero de Estado señor Cárdenas.

La amante de Parnell
Mad. O'Shea, la ex-mujer del capitán O'Shea y amante de Parnell, contra la cual entabló su marido la ruidosa demanda de divorcio, que le ha costado su jefatura á Parnell, irá á París dentro de pocos días, parece que á establecer allí su residencia.

Consulado de la República Argentina

Aviso:
Se invita á los individuos que por efecto de haber nacido en territorio de la República, son considerados ciudadanos de la misma, y vengan á inscribirse en este Consulado, de conformidad con los artículos 7.º y 9.º del Tratado vigente, de 21 de Septiembre de 1853, entre España y la República Argentina.

San Sebastián 22 de Diciembre de 1890.—El Consul,

Cándido de Sorluce.

Gaston Recart.

SAN MARCIAL, K.
FABRICA DE ESPEJOS

Azogado, plateado y biselados. Reparaciones de todas clases de espejos y dorados.

Cristalería al por mayor y menor.
Cristalería artística.

Emplomados, hialocromas, diafanias, muselinas, grabados, esmerilados, baldosas de cristal, etc., etc.

Taller de dorados
Dorados de iglesias y de habitaciones.—Marcos y molduras de todas clases.—Cromos y litografías.

— TODO A PRECIOS REDUCIDOS. —

Ayuntamiento constitucional de San Sebastián

ANUNCIO.
El día 27 del actual y sus doce horas de la mañana, se subastará en la Casa Consistorial, la adquisición en los depósitos del Ayuntamiento de las piezas especiales de fundición de hierro y de segunda fusión que se detallan en el presupuesto y que importan 650,08 pesetas. Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

San Sebastián 16 de Diciembre de 1890.—El Alcalde Presidente, Victor Samaniego.

Mensajerías Marítimas Francesas.

El día 29 de Enero de 1891 saldrá de PASAJES, para RIO JANEIRO, BUENOS-AIRES, MONTEVIDEO Y ROSARIO DE SANTA FE, el magnífico vapor francés

MEDOC.

Dirigirse á D. Francisco Sarasola, de Tolosa, para pasajeros, y á los Sres. Cámara y Erquiola, en este puerto y Pasajes para carga.

H. Lobato, DENTISTA
— HERNANI 6, 2.º —

A elegir

Paños desde 4 pesetas el metro.
Novedades en géneros de punto.
Para pantalones de caballeros en la casa de
Los Pirineos Orientales
ALMACEN DE PAÑOS
PLAZA DE GUIPUZCOA N.º 2.

Guerra al frío.

Gabanes rusos para caballeros, con esclavina forro de lana, confección bien cuidada, desde 40 pesetas en adelante.
Id. para niños de 6 á 14 años, á 30 pesetas.
Para señoras, chaquetas de paño riquísimo, corte especial, hechura sastrre, las hay desde 10 pesetas en adelante, en la casa de

Los Pirineos Orientales.
Plaza de Guipuzcoa, núm. 2.

Fábrica de camas de hierro

La Gran Bretaña.
Colchones de muelles y muebles, al contado y á PLAZOS, desde una peseta semanal.
Reina Regente, 5, casas de la Zurriola.

La Funeraria.

Unico depósito y representante en las Provincias Vascongadas de las principales casas de España y del extranjero con privilegio de la caja hierro, zinc, hierro pañastro, y otras varias formas y modelos. Cajas de madera de elegantes formas y precios económicos. Pladane catálogos y precios. Cajas imperiales de todas clases. Servicio permanente día y noche. Envíos á provincias en doce horas.

San Marcial 22, esquina á la de Gaetaria.
Teléfono núm. 87.

POR 5 DUROS

CAMA de hierro y COLCHON de muelle, muebles de varias clases y otros artículos.
Avenida, 5, esquina á la calle de Echaide.

Ayuntamiento constitucional de San Sebastián.

ANUNCIO.
El día 2 de Enero próximo y sus doce horas de la mañana se subastará, en la Casa Consistorial, el acopio y distribución, en los paseos de los caminos que se indican en el pliego de condiciones, de la cantidad de 1.320 metros cúbicos de piedra almadenada, dividida en tros lotes de 430, 690 y 200 metros respectivamente, al precio de 5,50 pesetas cada unidad.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría municipal, para los que gusten enterarse

San Sebastián 2 Diciembre de 1890.—El Presidente, Victor Samaniego.

¡Ojo! ¡Ojo! ¡Ojo!

Procedente de quiebras gran liquidación

de géneros de lana para vestidos de señora; estos géneros son de primera clase y de la vecina República Francesa. Hay gran surtido de mantones de lana y merino desde 5 á 30 pesetas uno.
Sobretodos de niños desde 5 á 20 pesetas uno.
Trajes de paño de invierno para hombres á 30 pesetas.
Sobretodos é impermeables baratos.
Por el motivo de dejar el local á fin de año, liquidaremos una partida de calzado á la mitad de su precio; la venta durará hasta fin de año.

AVENIDA DE LA LIBERTAD, NUM. 16,
esquina á la calle de Ibañeta.

Ostras

de confianza del depósito de agua de mar de J. Andrés Chalin.

Estos días se hará gran rebaja en los precios de las ostras verdes de Marennes y de Arcachón. Verdes clase superior extra, la docena 1,50 pesetas. Idem idem que antes valían 1,50 pesetas, docena, 1 peseta.
Blancas de Arcachón desde 50 á 75 centimos docena.

Se venden en la Plaza Vieja al lado del Café Oriental; plaza de Sordozos frente á la droguería de Torner y en el depósito central, Avenida de la Libertad, núm. 6 principal. Se toman encargos para todos puntos.

Regalo de Pascuas.

EL LOUVRE.
Deseando el dueño de este establecimiento corresponder al favor que el público le dispensa, ha decidido además de vender los géneros á precios baratísimos, hacer un regalo de Pascuas á sus parroquianos, interesándose por el dos por ciento de sus compras, en un billete de la Lotería Nacional por esta razón.

Toda persona que desde hoy 5 hasta el 23 del corriente compre en esta casa desde 5 pesetas en adelante recibirá en el acto un talón firmado en el que constará la parte que interesa el número del billete, con cuyo talón podrá cobrar lo que le correspondiera en el premio que se obtenga.

Recomendamos á público que desea estas ventajas pues esperamos obtener el PREMIO MAXIMO.

El Louvre. Bengoechea 2.

La Perla Vascongada.

HERNANI 2 Y ANDIA 9 Y 11.
Para regalos.

Terminado el balance según costumbre de todos los años se liquidan por menos de la mitad de su valor todos los géneros deteriorados, pasados de moda y los refajos de diferentes artículos pudiendo ofrecer en estos, un gran surtido.

En alfombras Moqueta y Bruselas para vender al metro abacas y esteras, lo mismo que en alfombras hechas se han bajado los precios una CUARTA parte, así como en otra diversidad de géneros.

Precio fijo.
Imprenta de LA VOZ DE GUIPUZCOA.